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O ano começou com anúncio  da Receita Federal sobre monitoramento de transações financeiras dos contribuintes. A nova norma, prevista pela Instrução Normativa 
2.219/2024, traz como mudança o monitoramento de dados de cartão de crédito e PIX para transações acima de R$ 5 mil. Ao EM TEMPO, economistas apontam que novas 
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Decisão da 2.ª Vara 
da Fazenda Pública 
da Comarca de Ma-
naus suspendeu o 

aumento do subsídio conce-
dido a vereadores, prefeito, 
vice-prefeito e secretários e 
subsecretários de Manaus, 
previsto na Lei Municipal nº 
587, de 11/12/2024, fixando o 
prazo de cinco dias para cum-
primento, sob pena de multa 
diária no valor de R$ 5 mil, no 
limite de até 20 dias/multa.

A decisão foi proferida nes-
ta quarta-feira (8) pelo juiz 
Leoney Figliuolo Harraquian, 
na Ação Popular nº 0604205-
95.2024.8.04.0001, requeri-
da por Daniel Ribas da Cunha 
contra a Câmara Municipal 
de Manaus, o Município de 
Manaus e vereadores.

Segundo o autor, com a 
aprovação do projeto de lei 
nº 468/2024 pelos então 
vereadores que integram o 
polo passivo, e a promulgação 
pelo presidente da Câmara 
dos Vereadores e da publi-
cação no Diário Oficial em 
12/12/2024, foi criada a Lei 
Municipal n.º 587/2024, que 
“estabelece os subsídios do 
Prefeito, Vice-Prefeito, Se-
cretários e Subsecretários 
Municipais para o período 
de 2025 a 2028 e dá outras 
providências”.

Ainda segundo o reque-
rente, o ato traz aumento 
de despesas com pessoal no 

brasileiro, no gozo de seus 
direitos cívicos e políticos) e 
passiva (pessoas públicas ou 
privadas e entidades referidas 
no artigo 1.º da Lei 4717/65; 
autoridades, funcionários ou 
administradores que houve-
rem autorizado, aprovado, ra-
tificado ou praticado o ato im-
pugnado, ou que, por omissas, 
tiverem dado oportunidade à 
lesão, e contra os beneficiá-
rios diretos do mesmo), o juiz 
passou a analisar o pedido 
de liminar.

Sobre esse aspecto, o ma-
gistrado identificou que a 
presença do fumus boni iuris 
se verifica pelo fato que a 
Lei Municipal n.º 587/2024 
foi publicada no Diário Ofi-
cial em 12/12/2024, violando 
o princípio da anterioridade, 
sem observar o prazo de 180 
dias fixado pelo artigo 21, inciso 
II, da Lei de Responsabilidade 
Fiscal.

“De igual forma ressalta-se 
a presença do periculum in 
mora através do fato de que, 

conforme art. 7.º da norma 
municipal objeto da ação, a 
mesma entrou em vigor na 
data de sua publicação, ou 
seja, os subsídios por ela fi-
xados já serão aplicados em 
janeiro de 2025, evidenciando 
o perigo de dano ao erário”, 
afirma o juiz Leoney Harra-
quian na liminar concedida.

Além da suspensão da efi-
cácia da Lei Municipal n.º 
587/2024, foi determinado à 
Câmara Municipal de Manaus 
que apresente nos autos có-

pia dos processos legislati-
vos e do estudo de impacto 
financeiro/orçamentário que 
culminaram na edição da lei 
municipal.

Em nota, a Prefeitura de 
Manaus, por meio da Procu-
radoria Geral do Município 
(PGM), e a Câmara Municipal 
de Manaus (CMM) informa-
ram que não foram notifica-
das sobre a decisão e irão se 
manifestar nos autos quando 
for solicitada. O espaço segue 
aberto para manifestações.
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Justiça suspende lei que aumentou subsídios do Executivo e Legislativo em Manaus

Suspensa Lei de aumento 
período de 180 dias anterio-
res ao final do mandato dos 
membros do Poder Executi-
vo, o que é vedado pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
(Lei Complementar Federal 
n.º 101/2000); e a partir da 
nova Lei foi causado dano ao 
erário de R$ 32.256.000,00 
no período, sendo que os 
subsídios fixados pela norma 
municipal já serão aplicados 
no mês de janeiro de 2025, 
gerando o prejuízo mensal de 
R$ 672.000,00 ao erário.

Ao analisar o processo, o 
magistrado observou que, 
segundo o artigo 1.º da Lei nº 
4.717/65, cabe o ajuizamento 
de ação popular que vise à 
anulação ou declaração de 
nulidade de atos lesivos ao 
patrimônio público, que cons-
tam nos artigos 2.º e 4.º da 
referida lei.

O juiz também citou julga-
mento do Superior Tribunal de 
Justiça no REsp nº 1.608.161/
RS, de 06/08/2024, o qual 
estabeleceu que “a ação po-
pular constitui instrumento 
viabilizador do controle de 
condutas ilegítimas do Po-
der Público, não se prestando, 
de outra parte, à mera tutela 
patrimonial dos cofres esta-
tais, à contraposição pura e 
simples do escorreito exer-
cício da atividade adminis-
trativa, tampouco à defesa 
de interesses exclusivos do 
cidadão figurante no polo 
ativo, porquanto direito fun-
damental cujo exercício, em-
bora empreendido a título 
individual, tem por objetivo 
a tutela de bens jurídicos  
transindividuais”.

Após avaliar as condições de 
legitimidade ativa (ser cidadão 



Paralisação de ônibus
Uma paralisação de pou-

cos minutos no transporte 
público de Manaus causou 
surpresa na tarde de ontem 
(8), com ônibus formando fila 
no Terminal de Integração 
1, na Avenida Constantino 
Nery. A greve, motivada pela 
falta de pagamento de bene-
fícios aos trabalhadores, foi 
interrompida após a Prefei-
tura de Manaus intervir. O 
Sinetram informou que não 
recebeu notificação sobre a 
greve e que o serviço foi 
retomado rapidamente. Até 
a publicação desta nota, a 
Prefeitura ainda não havia 
se manifestado oficialmente 
sobre o ocorrido.

Cratera
Moradores da rua Belo Ho-

rizonte, no Compensa, cla-
mam por solução para uma 
cratera que se agravou com 
as chuvas. O vereador Capi-
tão Carpê visitou o local e se 
comprometeu a interceder 
junto à Seminf para que os 
reparos sejam realizados o 
mais rápido possível. A cra-
tera já causou danos a veí-
culos e prejudica o trânsito 
na região.

Candidatura de Marçal
O influenciador Pablo 

Marçal anunciou que será 
candidato à presidência da 
República em 2026 pelo 
PRTB, partido que passa-
rá a se chamar “Brasileiro”. 
Marçal defende o empreen-
dedorismo como chave para 
o desenvolvimento do país 
e reforça a importância de 
renovar a política. O partido 
avalia uma possível chapa 
com o cantor Gusttavo Lima 
para as eleições. Em 2024, 
Marçal disputou a Prefei-
tura de São Paulo, mas não 
avançou ao segundo turno.

Receita Federal
Diante de boatos nas re-

des sociais, a Receita Federal 
esclareceu que não haverá 
cobrança de impostos sobre 
o Pix. A medida de monitora-
mento de operações finan-
ceiras visa garantir a trans-
parência das operações e 
o combate a fraudes, con-
tribuindo para um sistema 
financeiro mais seguro. Ao 
fortalecer o controle sobre 
grandes transações, a medi-
da auxilia na identificação de 
esquemas de evasão fiscal e 
lavagem de dinheiro.

Cerimônia pela Democra-
cia

Lula afirmou que “a de-
mocracia venceu e ainda 
estamos aqui”, durante ce-
rimônia realizada ontem no 
Palácio do Planalto, marcan-

do dois anos da tentativa 
de golpe de 8 de janeiro de 
2023. O presidente destacou 
a importância da democra-
cia plena e a necessidade 
de justiça social. Também 
cobrou a punição de todos 
os envolvidos nos atos gol-
pistas. A solenidade contou 
com autoridades dos Três 
Poderes e movimentos so-
ciais. Lula recebeu de volta 
obras de arte vandalizadas 
durante os ataques.

Homenagem à Eunice Pai-
va

O presidente Lula anun-
ciou ainda o Prêmio Euni-
ce Paiva de Defesa da De-
mocracia, que reconhecerá 
anualmente pessoas com 
contribuições notáveis à 
democracia no Brasil. A pre-
miação homenageia Eunice 
Paiva, conhecida por sua 
luta em defesa dos direitos 
humanos e da democracia 
após a morte de seu mari-
do, Rubens Paiva, durante 
a ditadura militar. O prêmio 

será concedido pelo Obser-
vatório da Democracia da 
AGU. Eunice destacou-se 
também na defesa dos po-
vos indígenas e na luta por 
justiça histórica.

Moto Honda
A Honda Motos anunciou 

ontem crescimento de 12% 
em 2024, com mais de 1,28 
milhão de motocicletas em-
placadas, superando o re-
corde de 2013. A marca man-
tém a liderança no mercado 
e destaca a CG 160 como 
o modelo mais vendido. A 
produção em Manaus atin-
giu 1,3 milhão de unidades, 
celebrando 30 milhões de 
motocicletas fabricadas no 
Brasil. A empresa prevê mais 
crescimento e novos lança-
mentos para 2025.

Vagas para Esporte
O Governo do Amazonas 

ampliou o Programa Es-
porte e Lazer na Capital e 
Interior (Pelci), com 2.500 
novas vagas para atividades 

esportivas e comunitárias. 
A iniciativa busca promover 
inclusão e bem-estar, be-
neficiando Manaus e muni-
cípios do interior. Entre as 
ações, destacam-se a Co-
lônia de Férias e o Projeto 
Funcional por Toda Parte, 
que oferece atividades físi-
cas regulares. As inscrições, 
abertas até 20 de janeiro, 
abrangem diversos espaços 
esportivos. Em 2024, o Pelci 
e o programa RespirAR im-
pulsionaram o esporte no 
estado, atendendo milhares 
de pessoas.

AM-010 na mira do MP
A segurança na AM-010 

está na mira do Ministério 
Público. Após um grave aci-
dente, o MPAM determinou 
a intensificação das ações de 
fiscalização e a apresenta-
ção de relatórios detalhados 
sobre as medidas de segu-
rança adotadas na rodovia. 
A medida visa garantir a se-
gurança dos usuários da via 
e prevenir novas tragédias.

Adjuto Afonso na Unale
O deputado estadual Ad-

juto Afonso (União Brasil) 
participou ontem da ceri-
mônia de posse da Diretoria 
Executiva da União Nacional 
dos Legisladores e Legisla-
tivos Estaduais (Unale), em 
Brasília, e assumiu o cargo 
de tesoureiro da entidade. 
Ele reafirmou seu compro-
misso com o fortalecimento 
do Legislativo e a articulação 
entre as Assembleias Legis-
lativas de todo o país. Duran-
te o evento, Adjuto Afonso 
defendeu maior autonomia 
para os deputados estadu-
ais e propôs uma marcha 
até a Câmara Federal para 
solicitar uma Emenda Cons-
titucional. A nova presidente 
da Unale é a deputada Tia Ju 
(Republicanos).

Material Escolar 
O deputado estadual Má-

rio César Filho (UB), presi-
dente da Comissão de Defe-
sa do Consumidor da Aleam, 
alerta pais e responsáveis 

sobre seus direitos na com-
pra de material escolar. Ele 
destaca que a exigência de 
itens de uso coletivo e a 
imposição de fornecedores 
são práticas abusivas, proi-
bidas pelo Código de De-
fesa do Consumidor (CDC). 
A Comissão realiza fiscali-
zações em parceria com o 
Procon-AM e disponibiliza o 
canal (92) 3183-4451 e What-
sApp (92) 99169-9144 para  
denúncias. 

Cigarros eletrônicos
O Governo do Estado san-

cionou lei de autoria da de-
putada estadual Mayra Dias 
(Avante), para combater o uso 
de cigarros eletrônicos (DEFs) 
nas escolas do estado. A le-
gislação visa promover cam-
panhas educativas e ações 
de conscientização sobre os 
riscos do uso dos dispositivos, 
especialmente entre jovens. 
Apesar de proibidos desde 
2009 pela Anvisa, o uso de 
vapers tem aumentado, ge-
rando preocupação entre es-
pecialistas. A nova lei também 
prevê o encaminhamento de 
usuários a tratamentos psi-
cossociais e médicos, além 
de parcerias para viabilizar 
as ações. 

Licenciamento de Publicidade
A Prefeitura de Manaus, 

por meio do Implurb, está 
oferecendo desconto de 
20% no licenciamento anual 
de engenhos de publicidade 
até o dia 31 de março. O 
objetivo é incentivar a regu-
larização do licenciamento 
para empresas e operado-
res de outdoors, placas e 
similares. O pagamento com 
desconto pode ser feito pre-
sencialmente na Gerência de 
Cálculo e Arrecadação (GCA) 
ou na Gerência de Engenhos 
Publicitários (GEP). Após o 
prazo, o valor do licencia-
mento será integral. 

Ativistas LGBTQIAPN+
A decisão de Mark Zucker-

berg, CEO da Meta, de en-
cerrar a checagem de fatos 
em plataformas como Fa-
cebook, Instagram, Threads 
e WhatsApp gerou preocu-
pação entre ativistas LGB-
TQIAPN+. A mudança per-
mite que usuários associem 
a transexualidade e homos-
sexualidade a doenças men-
tais, criando um ambiente 
propício à proliferação de 
preconceito e violência. Ati-
vistas, como Karen Arruda e 
Marcos Melo, alertam para 
o risco de amplificação da 
LGBTfobia. A advogada Ales-
sandrine Silva destaca que, 
no Brasil, qualquer ataque a 
direitos dessa comunidade é 
passível de punição.

Cerimônia de posse no TJAM
O Tribunal de Justiça do Amazonas realizará amanhã, no Teatro Amazonas, a cerimônia de posse dos novos 

gestores para o biênio 2025/2026. O desembargador Jomar Ricardo Saunders Fernandes assumirá a presi-
dência, enquanto o desembargador Airton Luís Corrêa Gentil será o vice-presidente, e o desembargador José 
Hamilton Saraiva dos Santos ocupará o cargo de corregedor-geral de Justiça. A solenidade contará com a 
presença de autoridades, incluindo o ministro Mauro Campbell Marques. A nova gestão tem como prioridades 
o fortalecimento do Judiciário no interior e ações de desjudicialização.

 

Luís Neto, orgulho amazonense no Jiu-Jitsu mundial. O atleta con-
quistou quatro medalhas de ouro no Grappling Industries, nos EUA, 
demonstrando sua excelência nas artes marciais. Sua dedicação e 
treinamento intenso, sob a orientação de profissionais qualificados, 
foram fundamentais para esse feito. A conquista de Neto inspira 
jovens amazonenses e fortalece o Jiu-Jitsu no estado.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

O bárbaro assassinato de Rosimar Santos de Oliveira, uma indígena da 
etnia Baré, que abalou o país e acendeu o alerta para a violência de gênero 
contra mulheres indígenas. O crime, que expõe a persistência de práticas 
coloniais e a vulnerabilidade de comunidades tradicionais, exige uma resposta 
enérgica das autoridades e da sociedade. A brutalidade do ato, registrado e 
compartilhado nas redes sociais, gerou revolta e clamores por justiça.
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A democracia ainda está aqui

A Meta e o perigo do fim da checagem 
de fatos nas redes sociais 

Editorial
A recente decisão do executivo Mark Zuckerberg, controlador da 

Meta (Facebook, Instagram e WhatsApp), de encerrar a checagem de 
fatos em suas plataformas, levanta sérios alertas sobre os rumos da 
internet e os riscos que essa medida pode trazer para a sociedade. 
Essa mudança sinaliza não apenas um aceno ao governo de Donald 
Trump, mas também uma grande vulnerabilidade no combate às fake 
news, que já representam uma ameaça crescente à democracia global.

Zuckerberg, ao criticar a ação de países da União Europeia e da 
América Latina no combate à desinformação, parece ignorar o im-
pacto devastador que a disseminação de notícias falsas pode ter, 
especialmente em tempos de polarização política e social. A decisão 
de substituir a checagem de fatos por um modelo de “notas da 
comunidade” – onde os próprios usuários poderão adicionar infor-
mações sobre conteúdos compartilhados – pode ser vista como um 
retrocesso no combate à desinformação. Isso porque, ao colocar o 
poder de verificação nas mãos de indivíduos sem o devido preparo 
ou imparcialidade, o controle da veracidade das informações fica 
ainda mais fragilizado.

O modelo de notas da comunidade, que Zuckerberg propõe, 
permite que qualquer usuário avalie o conteúdo, mas sem critérios 
jornalísticos ou de verificação científica. Isso abre um perigoso espaço 
para a manipulação e, mais grave ainda, para o reforço de narrativas 
falaciosas. Afinal, quem define o que é verdadeiro ou falso em um 
ambiente onde a informação está sendo constantemente distorcida? 
A medida preocupa porque, em muitos casos, a população tem sido 
alvo de campanhas coordenadas para espalhar boatos, especialmente 
em períodos eleitorais e em situações de crise.

O impacto dessa decisão é alarmante, principalmente em países 
como o Brasil, onde o combate às fake news tem sido uma pauta 
constante no Congresso e no Judiciário. O PL das Fake News, ainda 
esperando por votação na Câmara dos Deputados, visa regular as 
redes sociais e forçar plataformas digitais a assumirem uma respon-
sabilidade maior na moderação de conteúdo. Ao rejeitar a soberania 
dos países e ao apoiar um “discurso cívico” que favorece a liberdade 
irrestrita de expressão, a Meta não só desconsidera as necessidades 
locais, como também contribui para a perpetuação de desinformações 
que podem comprometer a integridade das democracias.

A preocupação também é compartilhada por especialistas em 
direitos digitais, como Bruna Santos, da Coalizão Direitos na Rede, 
que critica a postura da Meta como um ataque à moderação de 
conteúdo, essencial para proteger a sociedade de discursos de ódio 
e manipulação. 

O cenário se torna ainda mais preocupante quando lembramos 
que a Meta possui um dos maiores números de usuários ativos 
no mundo, e a desinformação espalhada nessas plataformas pode 
influenciar decisões importantes, desde eleições até políticas públi-
cas. Portanto, ao afastar-se da responsabilidade social de moderar 
conteúdos, a Meta não apenas se exime de um papel fundamental 
no combate à desinformação, mas também coloca em risco o tecido 
democrático mundial.

A democracia brasileira, alicerce 
do Estado Democrático de Direito, 
atravessou um período de grave 
afronta em 08 de janeiro de 2023, 
quando tramas golpistas culmi-
naram em vandalismo terrorista. 
Contudo, mesmo diante dessas 
ameaças, a democracia não ape-
nas resistiu; reafirmou-se como 
um sistema essencial à existência 
do Brasil enquanto Estado. Esta 
é uma verdade fundamental: o 
Estado brasileiro – ou seja, sua es-
trutura jurídica e institucional – só 
subsiste enquanto for um Estado 
Democrático de Direito.

Em outras palavras, não há Brasil 
fora da democracia. Mas o que é a 
democracia? É a expressão da von-
tade da maioria, equilibrada pela 
garantia da dignidade dos grupos 
minorizados. É, sobretudo, um me-
canismo para a concretização e 
expansão dos Direitos Humanos. 
Isso significa que o Brasil, como 
Estado, só pode existir enquanto 
se comprometer com a promoção 
dos Direitos Humanos. Sem isso, 
o próprio conceito de Nação se 
dissolve.

Pergunta-se então: o que são 
os Direitos Humanos? São todos 
aqueles direitos que emanam dos 
cinco direitos fundamentais des-
critos no artigo 5º da Constituição 
Federal:

1. Vida – Não apenas o direito 
de nascer e sobreviver, mas a ga-
rantia das condições necessárias 
ao pleno desenvolvimento da per-
sonalidade.

2. Liberdade – A capacidade de 
cada indivíduo assumir a respon-
sabilidade por suas escolhas e 
consequências.

3. Igualdade – O acesso equi-
tativo às condições básicas que 
permitem a todos realizar seu 
potencial único.

4. Propriedade – O respeito ao 
que é próprio do ser humano, 
incluindo suas crenças, saberes, 
trabalho e bens.

5. Segurança – Um conceito am-
plo que inclui segurança alimentar, 
sanitária, educacional, trabalhista 
e contra a violência.

Na medida em que esses direi-
tos são concretizados, aumenta 

a emancipação de cada cidadão, 
aprofundando a qualidade da de-
mocracia e do Estado Democrático 
de Direito. Dessa forma, cidadãos 
emancipados compreendem que 
a democracia vai além do voto. Ela 
se manifesta na determinação de 
políticas públicas, moldadas pela 
atuação constante de indivíduos 
e coletividades.

A democracia se concretiza no 
dia a dia: na alimentação adequa-
da, no acesso à educação, no tra-
balho digno, nas expressões artís-
ticas e, em situações extremas, no 
protesto. Ambientes inclusivos são 
indispensáveis para a democracia, 
pois apenas neles a emancipação 
cidadã se torna possível. Nesse 
sentido, é revoltante vivermos em 
uma sociedade tão excludente, 
onde os Direitos Humanos são 
frequentemente desrespeitados.

Um exemplo recente ilustra 
bem essa situação: em 06 de ja-
neiro de 2025, mães de crianças 
com Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) foram detidas por pro-
testarem em defesa dos direitos 
de seus filhos, garantidos por deci-
são judicial. Essas manifestações, 
que cobram a implementação de 
direitos fundamentais, merecem 
aplausos, pois são uma expressão 
legítima da democracia.

Assim, reafirmamos que a de-
mocracia brasileira ainda está aqui. 
Ela não apenas resiste às ameaças, 
mas também se fortalece através 
da luta de cidadãos comprometi-
dos com a justiça, a inclusão social 
e os Direitos Humanos. Cabe a cada 
um de nós o dever de preservá-
-la e aprofundá-la, construindo 
um Brasil mais justo e digno para 
todos.

Por fim, deixo um alerta para 
todos nós: Não podemos repetir 
erros históricos. Quem teve a liber-
dade de atentar contra a democra-
cia deve assumir a responsabilida-
de por seus atos. Isso é essencial 
para preservar o Estado Democrá-
tico de Direito. Os ataques de 08 
de janeiro de 2023, caracterizados 
por vandalismo e terrorismo, não 
podem ser tratados com leniência. 
Devemos clamar por justiça.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Parece vídeo repetido, mas não é”

Giros de deputados na gringa custam R$2,8 milhões

Milhas
Como as passagens são reem-

bolsadas, o valor parece não ser 
questão. Para ir à Nova Iorque 
(EUA), Hugo Leal pagou R$32,1 
mil nos bilhetes.

Em família
Pai e filho, Eduardo da Fonte 

(PP-PE) e Lula da Fonte (PP-PE) 
curtiram três dias na Venezuela, 
em maio, ao custo de R$28 mil.

Comunismo de araque
Orlando Silva (PCdoB-SP) fez 

três “missões oficiais”, todas na 
Europa, claro. Foi duas vezes 
para a Espanha e uma outra para 
Portugal.

Gasta mesmo
Com Estados Unidos, França, 

Itália, Azerbaijão e Cuba no pas-
saporte, Zé Vitor (PL-MG) foi 
quem mais nos custou: R$78,9 
mil pelas “missões”.

Advogada de ação contra mi-
litar de Israel doou ao PT

A vergonhosa ação na Justiça 
brasileira que persegue o sol-
dado de Israel Yuval Vagdani é 
encabeçada por uma advoga-
da ligada ao Partido dos Tra-
balhadores (PT). Maira Pinheiro 
aparece como doadora para a 
campanha de Tamires Sampaio 
(PT), que tentou ser vereadora de 
São Paulo (2020), sem sucesso 
após receber só 0,22% dos votos. 
Dois anos depois a situação da 
advogada foi diferente, além de 
doar, aparece como contratada 
para trabalhar na campanha da 
petista para deputada federal.

O jogo virou
Em 2022, a doação deu uma 

minguada, caiu de R$1 mil para 
R$10. Mais do que isso, a advo-
gada embolsou R$5,4 mil por 
trabalhar para Tamires.

Boquinha garantida
Tamires tentou ser deputada 

federal, com 0,11% dos votos, 
não se elegeu. Maíra trabalhou 

como coordenadora da agenda 
da candidata.

Dá em nada
A ação tem pouca chance de dar 

alguma coisa para o soldado, que 
nem mesmo está no Brasil. Meteu 
o pé após abertura do processo.

Rádio corredor
À boca miúda, cresce a expec-

tativa de mudanças na Caixa 
Econômica Federal com a saída 
de Arthur Lira (PP-AL) da presi-
dência da Câmara. O deputado é 
o padrinho de parte dos chefões 
do banco.

Mudança na Secom
Sidônio Palmeira deve desem-

barcar hoje (7) em Brasília para 
reunião no Palácio do Planalto. 
Se nada sair do script, o mar-
queteiro vai azeitar as condições 
para substituir Paulo Pimenta na 
Secretaria de Comunicação.

Problema no futuro
O mercado financeiro já está 

de olho em 2027 e prevê alta da 
inflação. Pela quinta semana con-
secutiva, o Boletim Focus registra 
elevação no marcador, agora foi 
para 3,90%. Há quatro semanas 
era 3,58%.

Agenda
Já na cadeira de presidente do 

Banco Central, Gabriel Galípolo 
finalmente mudou a agenda, só 
com “despachos internos” desde 
a posse. Recebeu o ministro Viní-
cius de Carvalho (CGU), ontem (6).

De volta
Após quase um mês sem pisar 

no Planalto, Lula voltou nesta 
segunda-feira (6) a despachar 
do palácio. A última vez em que 
esteve no Planalto foi em 9 de 
dezembro, quando se sentiu mal 
e passou por cirurgia.

Primeira do ano
Tida como urgente, a troca na 

Secom deve ocorrer antes de uma 
reforma ministerial ampla. A ges-

Jair Bolsonaro sobre a volta das balsas por falta de investimento em infraestrutura

tão de Paulo Pimenta desagrada 
a Lula. Outras trocas ficam para 
depois da mudança no comando 
da Câmara e Senado.

Justiça tardia
Alexandre de Moraes (STF) le-

vou quase um ano, mas final-
mente soltou um morador de rua, 
preso após o 8 de janeiro de 2023. 
O homem foi a um acampamento 
de manifestantes pedir comida e 
acabou no xadrez.

Números
Desaprovadas pela maioria do 

País, as duas regiões com o maior 
registro de apoio às invasões do 
dia 8 de janeiro de 2023 são 
Nordeste (8%) e Sul (8%). O le-
vantamento é da Quaest.

Pensado bem...
Lula não ir à posse de Madu-

ro, mas mandar representante, é 
como a anedota do marido que, 
flagrada traição na sala, decide 
vender o sofá.

Poder sem Pudor
Bajulação perdedora
Armando Falcão era candidato 

do PSD ao governo do Ceará, em 
1954, mas precisava da bênção do 
chefe do partido. Falcão foi à casa 
do velho: - Senador, precisamos 
definir o vice. Entendo que deve 
ser o dr. Crisanto. - Quem? - Dr. 
Crisanto Pimentel, seu filho... O 
velho deu um murro na mesa e 
se levantou, irritado: - Chega de 
puxa-saquismo! Falcão perdeu o 
vice e a eleição para Paulo Sara-
zate (UDN).

Sem a menor piedade do pagador de impostos, deputados apresentaram amarga fatura que passa dos 
R$2,8 milhões só com viagens internacionais em 2024. A título de “missão oficial”, as excelências rodam 
mundo afora e ainda engordam os vencimentos com pagamentos de diárias. As três viagens individuais 
mais caras são de Hugo Leal (PSD-RJ), R$44,3 mil (Estados Unidos); Felipe Carreras (PSB-PE), R$39,5 mil 
(Portugal); e André Figueiredo (PDT-CE), R$39,1 mil (Espanha).

André Naves
é Defensor Público Federal formado em Direito pela 
USP, especialista em Direitos Humanos e Inclusão 
Social, mestre em Economia Política pela PUC/SP.
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    Marcela Estrella

Embora os benefícios da 
Zona Franca de Ma-
naus (ZFM) tenham 
sido mantidos, a Re-

forma Tributária traz mu-
danças significativas para o 
sistema tributário nacional, 
com impactos indiretos para 
o Amazonas. Nesse contexto, 
especialista aponta a neces-
sidade um esforço conjunto 
dos órgãos legislativos para 
incentivar investimentos nas 
matrizes produtivas primárias 
do Estado.

Uma das principais adap-
tações será a adequação às 
novas regras do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS) e da Con-
tribuição Social sobre Bens e 
Serviços (CBS), que substitui-
rão os tributos atualmente em 
vigor. Para garantir que os mu-
nicípios e o estado se alinhem 
à nova legislação federal, há a 
necessidade de uma atuação 
da nova legislatura da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) e 
da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam).

O sociólogo Luiz Antonio 
Nascimento, professor da Uni-
versidade Federal do Amazo-
nas (Ufam), analisa que os in-
vestimentos no setor primário 
são tímidos, tanto pela CMM 
quanto pela Aleam.

“Quando a gente olha para 
a Câmara Municipal de Ma-
naus, essa que acabou de ser 
eleita, e vê como ela tem se 
comportado em relação aos 
problemas da agricultura mu-
nicipal. A gente tem uma Câ-
mara Municipal com nenhum 
compromisso com o setor pri-
mário e o mesmo vale para ou-

tros setores. A gente tem uma 
Câmara Municipal miserável e 
eu não acredito. Eu realmente 
não acredito que a gente consi-
ga tirar iniciativas propositivas 
emancipatórias para o modelo 
econômico do Amazonas e de 
Manaus, em especial”, afirmou 
o especialista.

“O mesmo vale para a As-
sembleia Legislativa do Ama-
zonas, é uma assembleia que 
é igual ou pior do ponto de 
vista dos interesses do esta-
do e o compromisso que os 
deputados têm expressado. A 
gente tem deputado que está 
defendendo, por exemplo, mi-
neração em terras indígenas, 
deputados que defendem a 
isenção de taxas de impostos 
sem nenhuma contrapartida 
de setores, por exemplo, de mi-
neração, deputados que estão 
dando de ombros para minera-
ção irregular e ilegal que está 
poluindo e enchendo de mer-
cúrio os rios e contaminando os 
peixes. Então, eu não acredito 
que venha dessas duas casas 
parlamentares.”

A Reforma Tributária tam-
bém trouxe uma inovação 
relevante: a redução de 50% 
na tributação de importados 
para consumo interno na Zona 
Franca e nas áreas de livre 
comércio. O Projeto de Lei 
Complementar (PLP) 68/2024 
assegura a isenção da Contri-
buição sobre Bens e Serviços 
(CBS) no comércio interno do 
Polo Industrial de Manaus e 
mantém o crédito presumido 
do Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS), sem a limitação 
prevista anteriormente.

O professor Luiz Antonio rei-
terou as dificuldades enfren-
tadas no Amazonas, como as 
grandes distâncias de trans-
porte e deslocamento de pro-
dutos, e sugeriu que o estado 
deve fortalecer suas bases 
industriais e produtivas locais.

“Tem um desafio que é enor-
me, as distâncias que nós te-

Após Reforma Tributária, especialista cobra investimentos em matrizes produtivas no Amazonas

DIVULGAÇÃO

CMM e Aleam podem 
atuar para garantir 
o desenvolvimento 
do Estado, segundo 
especialista

Legislativo do Amazonas deve 
se adequar à Reforma Tributária

Vapers ou e-cigarros contêm substâncias tóxicas, muitas vezes misturadas com nicotina e aditivos saborizados

Lei cria diretrizes para combater cigarros eletrônicos
DIVULGAÇÃO

ESCOLAS

Com o objetivo de com-
bater o uso de cigarros 
eletrônicos no Amazonas, 
o Governo do Estado san-
cionou a Lei nº 7.252, de 
autoria da deputada esta-
dual Mayra Dias (Avante). 
A legislação estabelece 
diretrizes de conscienti-
zação e combate aos ma-
lefícios dos Dispositivos 
Eletrônicos para Fumar 
(DEF) em instituições de 
ensino públicas e privadas 
amazonenses, priorizan-
do a saúde dos jovens e a 
proteção contra os riscos 
associados ao consumo 
desses dispositivos.  

Os DEFs, popularmen-
te conhecidos como va-
pers ou e-cigarros, con-
têm substâncias tóxicas, 
muitas vezes misturadas 
com nicotina e aditivos 
saborizados que masca-
ram os perigos de seu uso. 
Apesar de proibidos no 
Brasil desde 2009, con-

forme resolução da Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), o uso 
dos cigarros eletrônicos 
tem crescido entre os jo-
vens, preocupando espe-
cialistas e autoridades de 
saúde pública.  

A nova Lei determina 
ações como campanhas 
educativas, palestras e 
seminários para cons-
cientizar a comunidade 
escolar sobre os perigos 
dos DEFs. Também prevê 
a divulgação de legisla-
ções existentes e o enca-
minhamento de usuários 
a tratamentos psicosso-
ciais e médicos, caso ne-
cessário.  

Para viabilizar essas 
medidas, poderão ser 
firmadas parcerias entre 
órgãos governamentais, 
ONGs e empresas priva-
das. As campanhas de-
verão ser intensificadas 
durante a Semana Esta-
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mos. Aqui no Brasil tem um 
modal supercaro que é o aé-
reo, que transporta as cargas 
em minutos por quilômetro, 
dois minutos por quilômetro, e 
você tem o transporte rodovi-
ário que é muito caro, é onero-
so e exige uma infraestrutura 
rodoviária que o país não tem 
sido capaz de oferecer”, expli-
cou Luiz Antonio.

“Quando você olha de novo 
para a região do país que tem 
melhor desenvolvimento eco-
nômico, é você fortalecer as 

bases industriais e as bases 
produtivas locais. O estado 
pode contribuir de forma efe-
tiva. É você fortalecer a agricul-
tura familiar. É você promover 
reforma agrária. Em especial 
nas regiões próximas a regiões 
consumidoras. Isso precisa de 
política pública na veia com 
investimento fóssil do estado 
e articulação política das casas 
legislativas. Você acredita que 
as casas legislativas do Ama-
zonas serão capazes de fazer 
isso? Eu não acredito.”

Pluralidade nos serviços
Uma das grandes fragilida-

des do Amazonas é a falta 
de pluralidade nos serviços, 
concentrando a economia no 
PIM e nos serviços executados 
na capital.

“Quando você olha para os 
estados ou para as regiões, 
onde tem melhor nível de de-
senvolvimento econômico e 
social, taxas crescentes de ge-
ração de emprego e trabalho, 
você tem boas arrecadações. 
Uma característica sempre 

constitutiva dessas regiões 
é que elas estão centradas, 
assentadas em cima de uma 
estrutura econômica dife-
renciada. Então você vai ter 
agricultura, pecuária, serviços, 
lazer, infraestrutura, comércio 
e indústria.”

O professor explica que, por 
essas razões, o Amazonas en-
frenta dificuldades para gerar 
riqueza. Além disso, o pouco 
que se gera, especialmente no 
setor primário, não recebe o 
devido apoio do poder público.

dual de Conscientização 
e Combate ao Consumo 
de Cigarro Eletrônico no 
mês de agosto.  

Segundo a deputada 
Mayra Dias, a Lei visa edu-

car os jovens para que 
compreendam os riscos 
de dependência de nicoti-
na e os prejuízos à saúde, 
incluindo doenças graves 
como câncer, problemas 

respiratórios e cardiovas-
culares. 

“Conscientizar é o pri-
meiro passo para mudar 
comportamentos e pro-
teger nossa juventude. 

Essa Lei é um marco no 
combate a essa tendência 
perigosa, que exige ações 
urgentes e articuladas em 
defesa da vida”, afirmou 
Mayra.
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Ministros defendem que 8/1 
vire símbolo da democracia
Data foi citada pelos 
titulares das pastas 
como um símbolo de 
resistência e união 
pelo fortalecimento 
da democracia

Os ministros do governo 
Lula (PT) relembraram 
os ataques golpistas de 
8 de janeiro de 2023 

e reforçar a importância de 
defender a democracia bra-
sileira. A data, marcada pelos 
violentos ataques às sedes dos 
Três Poderes em Brasília por 
extremistas de direita, foi citada 
pelos titulares das Pastas como 
um símbolo de resistência e 
união pelo fortalecimento da 
democracia.

O ministro da Educação, Ca-
milo Santana, ressaltou que o 
Brasil deve, em todos os dias, se 
dedicar à defesa da democracia. 

“O Brasil abraça mais uma vez 
a democracia e o respeito às 
instituições da nossa República. 
Todo dia é dia de defender a 
democracia. Viva o Brasil.”

O ministro do Desenvolvi-
mento Social e Agrário, Paulo 
Teixeira, também se mani-
festou, lembrando sua longa 
trajetória de defesa do Estado 
Democrático de direito.

Ataques às sedes dos Três Poderes em Brasília 
aconteceu em 8 de janeiro de 2023

defender a democracia. Viva 
o Brasil!”

A ministra da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públi-
cos, Esther Dweck, também 
fez questão de alertar sobre 
a vigilância constante ne-
cessária para a preservação 
da democracia, afirmando: 
“Precisamos estar vigilantes 
em todo tempo para que a 
democracia seja preservada. 
Lembrar para que nunca mais 
se repita.”

O ministro da Integração e 
do Desenvolvimento Regio-
nal, Waldez Goes, concluiu: 
“Há dois anos, assistimos ao 
ataque mais violento à nossa 
democracia desde a redemo-
cratização. Mas também vi-
mos a força do povo brasileiro 
ao rejeitar o ódio e reafirmar 
seu compromisso com a paz 
e o respeito às instituições. 
Que este episódio nos sirva 
de alerta: nossa democracia é 
jovem, mas ela é forte porque 
é defendida por cada um de 
nós. Seguimos firmes sob a 
liderança do presidente Lula, 
por um Brasil mais justo e 
com menos desigualdades!”

O ministro do Esporte, André 
Fufuca, escreveu: “Reafirma-
mos: a democracia é inegociável. 
Seguiremos firmes na defesa 
das instituições e na construção 
de um Brasil mais justo.”

Ele disse: “Resgato aqui três 
grandes episódios que fica-
ram marcados pela minha de-
fesa ao Estado Democrático 
de Direito, e que permanecem 
extremamente atuais, para 
reforçar esse dia histórico 
para a defesa da democracia 
brasileira! A cultura do amor 
à democracia tem que ser 
cultivada! Viva a democracia! 
Ditadura nunca mais!”

O ex-ministro-chefe da Se-
cretaria de Comunicação Social 
da Presidência (Secom), Paulo 
Pimenta, fez uma referência 
direta aos eventos de janeiro 
de 2023. “Neste 8 de janeiro, 
o Brasil abraça mais uma vez 
a democracia e o respeito às 
instituições da nossa República. 
Todo dia é dia de defender a 
democracia. Viva o Brasil! Há 2 
anos, o Brasil sofria um forte 
ataque. Desde então, seguimos 
unidos na tarefa de fortalecer a 
nossa democracia, responsabi-
lizando todos os criminosos que 
participaram e financiaram os 
atos terroristas do 8 de janeiro 
de 2023, para que nunca mais 
alguém ouse atentar contra a 
soberania do povo brasileiro.”

A ministra da Igualdade Ra-
cial, Anielle Franco, enfatizou a 
gravidade do ataque de 2023 
e a importância de seguir 
firme na luta por Justiça. 

“Há dois anos, o Brasil 

Pablo Marçal diz que disputará a Presidência em 2026
O influenciador Pablo 

Marçal (PRTB) anunciou 
que pretende disputar a 
Presidência da República 
nas eleições de 2026. Para 
isso, porém, precisa se livrar 
das ações das quais é alvo 
na Justiça Eleitoral e que 
podem torná-lo inelegível.

Em nota divulgada por 
sua assessoria, Marçal dis-
se: “Serei candidato a presi-
dente pelo PRTB em 2026. 
O empreendedorismo é a 
chave para libertar o nosso 
povo e fomentar o desen-
volvimento econômico”.

Ainda de acordo com a 

assessoria, o Partido Reno-
vador Trabalhista Brasileiro 
(PRTB) passará a se chamar 
“Brasileiro”.

Na Justiça Eleitoral, há 
ações contra o autodeno-
minado ex-coach por cortes 
de vídeo nas redes sociais, 
captação de recursos, venda 
de apoio e até participação 
no 7 de Setembro bolso-
narista.

Um processo a respeito 
de desconto em cursos do 
empresário e outro sobre 
doações de pessoas com 
perfis socioeconômicos in-
compatíveis com os valores 

doados foram arquivados, 
mas os demais casos con-
tinuam pendentes de jul-
gamento.

Algumas das ações já tive-
ram julgado o pedido liminar 
(de antecipação dos efeitos 
da decisão). A principal de-
las, apresentada pelo PSB 
de Tabata Amaral, adversá-
ria de Marçal nas eleições, 
resultou na suspensão dos 
perfis do então candidato 
na campanha.

A divulgação pelo influen-
ciador de laudo falso con-
tra Boulos, na tentativa de 
associá-lo ao uso de dro-

gas às vésperas do primei-
ro turno, não é objeto de 
nenhuma ação de investi-
gação judicial eleitoral em 
particular, mas a Polícia Fe-
deral já indiciou Marçal pelo  
episódio.

Diferentemente de ou-
tras classes processuais, em 
que se observa uma atua-
ção mais célere da Justiça 
Eleitoral, a ação de investi-
gação judicial eleitoral tem 
um rito mais lento em razão 
da fase de instrução e pode 
demorar meses até ser jul-
gada. Não há prazo para a 
apreciação.

ELEIÇÃO

Pablo Marçal (PRTB) anunciou que pretende disputar a Presidência

DIVULGAÇÃO
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enfrentava um dos ataques 
mais graves à sua democra-
cia. Esse foi um ataque claro 
às instituições e uma tentati-
va falha de destruir o sistema 
democrático brasileiro. Hoje, 
seguimos firmes na luta por 
memória, justiça e pela puni-

ção de todos os responsáveis 
por esse atentado contra o 
nosso país. Todo dia é dia de 
defender a democracia. Viva o 
Brasil e o respeito às nossas 
instituições!”

O chefe da Secretaria-Geral 
da Presidência, Márcio Mace-

do, se alinhou com os colegas, 
destacando a importância de 
manter a união pela demo-
cracia. “Neste 8 de janeiro, o 
Brasil abraça mais uma vez 
a democracia e o respeito 
às instituições da nossa Re-
pública. Todo dia é dia de 
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O ano iniciou com o 
reforço de monito-
ramento da Recei-
ta Federal sobre as 

transações financeiras dos 
contribuintes brasileiros. A 
nova norma, prevista pela Ins-
trução Normativa 2.219/2024, 
traz como grande mudança o 
monitoramento de dados de 
cartão de crédito e PIX para 
transações acima de R$ 5 mil. 
Ao EM TEMPO, economistas 
apontam que novas medidas 
vão combater a sonegação de 
impostos no Brasil e melhorar 
a arrecadação tributária.

As regras definem que as 
operadoras de cartão de 
crédito e instituições de pa-
gamento, além de bancos e 
cooperativas de crédito, vão 
precisar enviar dados finan-
ceiros a cada seis meses ao 
sistema e-Financeira, sendo 
um espaço eletrônico inte-
grado ao Sistema Público de 
Escrituração Digital (Sped) da 
Receita Federal. 

Com relação aos contri-
buintes, a medida não deve 
afetar as pessoas que rece-
bem mensalmente abaixo 
dos R$ 5 mil e aquelas que 
realizam a declaração corre-
tamente do Imposto de Ren-
da (IR). Ainda assim, as novas 
normas indicam a necessida-
de dos contribuintes terem 
um maior controle sobre a 
própria receita.

“Os contribuintes terão de 
melhorar seus controles di-
ários de recebimentos, para 

que, no momento da decla-
ração do imposto de renda, 
sejam declarados os valores 
corretos, evitando erros ou 
omissões”, detalha o econo-
mista Bruno Barroso.

Dessa forma, as pessoas 
que realizam o pagamento 
dos impostos corretamente 
não vão ter impacto das novas 
regras, explica a economista 
e fundadora e coordenadora 
do grupo Economistas Soli-
dários, Denise Kassama.

“Para os contribuintes não 
terá mudanças. Se você faz 
tudo ‘certinho’, se gasta con-
forme você ganha, essa me-
dida não vai alterar a rotina. 
De forma geral, ela vai afe-
tar quem sonega impostos. 
Então, se eu pago os meus 
impostos, quero que todo 
mundo pague os impostos 
‘direitinho’”, destaca. 

As novas regras vão comba-
ter a sonegação de impostos 
e, com isso, melhorar a ar-
recadação de impostos pú-
blicos. “O principal impacto 
aí é a questão de combater 
realmente a sonegação. Com 
o combate a sonegação, ocor-
rerá um aumento de arre-
cadação. Então, se tem uma 
transação muito superior 
com a sua renda informada, 
a receita vai pedir esclare-
cimentos”, detalha Kassama.

Mudanças nas regras
Em nota, a Receita Federal 

afirma que as medidas têm o 
objetivo de melhorar o con-
trole e a fiscalização das ope-
rações financeiras, por meio 
de uma maior coleta de dados.

“[As medidas] reforçam os 
compromissos internacionais 
do Brasil, contribuindo para 
o combate à evasão fiscal e 
promovendo a transparência 
nas operações financeiras 
globais”, reforçou a nota da 
Receita Federal.

Operações financeiras 
superiores a R$ 5 mil 
devem ser informadas
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Receita Federal 
passou a monitorar 
dados de cartão de 
crédito e transações 
acima de R$ 5 mil 
via PIX

Monitoramento da Receita 
deve combater à sonegação

O economista Bruno Bar-
roso destaca que para além 
das mudanças para pessoas 
físicas, a nova norma da Re-
ceita vai fiscalizar o montante 
das pessoas jurídicas (PJs). 
“[Há] necessidade de envio 
de informações do montante 
global recebido mês a mês 
pela pessoa jurídica ou física, 
que ultrapassarem R$ 15 mil 
ou R$ 5 mil, respectivamen-
te, de transferências advindas 
Sistema de Pagamentos Ins-
tantâneos, PIX, de operações 
de cartão de crédito e débito, 
e outros meios eletrônicos”, 
explica.

As novas medidas adotadas 
pela Receita já eram espe-
radas, considerando que as 
transações financeiras via PIX 
se tornaram mais comuns, 
substituindo o pagamento 
em espécie.

“A Receita Federal vem ao 
longo dos anos buscando for-
mas de aprimorar o monito-
ramento das movimentações 
dos contribuintes para melhor 
gerir o risco tributário em âm-
bito nacional, onde um ponto 
é a evasão tributária, é devido 
ao avanço tecnológico, como 
exemplo o PIX, houve a neces-
sidade de ajustes nas medidas 
de controles”, aponta Barroso. 

Denise Kassama concorda 
com a atualização da Receita 
Federal.  “É até de se esperar 
que houvesse alguma inten-
sificação principalmente na 
questão sobre PIX, uma vez 
que ele cada vez mais tá se 
tornando o principal meio de 
pagamentos aqui no Brasil.”

Novos impostos
Após a nova medida entrar 

em vigor, a informação que 
Governo Federal criou um 
imposto sobre o uso do PIX 
foram divulgadas nas redes 
sociais. Por meio de nota, o 
Governo negou a informação 

Honda registra crescimento de 12% nos emplacamentos
ZFM

A Honda Motos registrou 
em 2024 um crescimento 
de 12% nos emplacamentos, 
com mais de 1,28 milhão de 
motocicletas entre janeiro 
e dezembro. Esse resulta-
do supera o total de 2013, 
quando 1,22 milhão de uni-
dades foram emplacadas. É 
o terceiro ano consecutivo 
que a Honda registra mais de 
um milhão de motocicletas 
emplacadas em um ano.

A marca segue como líder 
do mercado de motocicletas 
no país e no mês de abril 
de 2024 registrou o maior 
número de emplacamentos 
mensais, com 121.311 unida-
des, superando o recorde 
anterior, que era de 119.322, 
em maio de 2012.

O crescimento nos empla-
camentos pode ser atrelado 
a quatro pilares fundamen-
tais: a motocicleta como so-
lução de mobilidade eficien-
te e econômica, o aumento 
de novos habilitados com a 
categoria A, o uso da moto 
como geração de renda e, 
por fim, o acesso ao crédito.

Somado a esses fatores, 
a assertividade das estraté-
gias comerciais da Honda, em 
parceria com a rede de Con-
cessionárias em seus mais de 
1.100 pontos de vendas pelo 
país, fez com que a marca 
pudesse obter bons resul-
tados em 2024.

Para esse ano, a empre-
sa mantém investimentos 
constantes para a qualidade 
do negócio no longo prazo. 
Para 2025, a empresa prevê 
um crescimento consistente 
nos emplacamentos e pro-
dução.

A marca ainda prevê lan-
çar novos modelos ao longo 
desse ano, concluindo uma 
das maiores renovações da 
linha de produtos em toda 
história, além de outras 
inovações que reforçam o 
protagonismo da Honda no 
setor e impulsionam a busca 
por soluções que superem 
as expectativas de clientes.

Produção
A produção também 

acompanhou a tendência 

de crescimento, com mais 
de 1,3 milhão de unidades 
saindo das linhas produtivas 
em Manaus, alta de 8% sobre 
o ano passado. O acumulado 
supera o resultado de 2014, 
quando foram produzidas 
1,23 milhão de motocicletas.

Neste ano, a Honda ce-
lebrou um marco histórico 
em sua fábrica de Manaus: 
30 milhões de motocicle-
tas produzidas no país. Esse 
montante faz da Honda a 
maior fabricante de veículos 
automotores do Brasil.

Desde a fundação, em 
1976, quando instalou sua 
primeira fábrica no Brasil, a 
Honda contribui para o de-
senvolvimento sustentável 
da região amazônica.

Ao se instalar na Zona 
Franca de Manaus, a fábrica 
promove a geração de em-
pregos qualificados, renda, 
capacitação de pessoas e 
contribui para a preserva-
ção do meio ambiente ao 
inibir atividades baseadas 
na exploração de recursos 
naturais. Empresa prevê um crescimento consistente nos emplacamentos e produção na ZFM
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e apontou que se tratava de 
melhoria no monitoramento 
financeiro. 

“Não implicou qualquer 
aumento de tributação, tra-
tando-se de medida que visa 
a um melhor gerenciamento 
de riscos pela administração 
tributária, a partir da qual 
será possível oferecer melho-
res serviços à sociedade, em 
absoluto respeito às normas 
legais dos sigilos bancário e 
fiscal”, diz nota.

Adaptação 
Com relação às mudanças, 

o impacto deve ser sentido 

principalmente pelas pe-
quenas e médias empresas, 
além dos trabalhadores in-
formais, que devem se qua-
lificar para encaminhar os 
dados financeiros e informar 
a renda. 

“Medida mexe com pe-
quenas empresas, afeta 
principalmente com os tra-
balhadores informais, prin-
cipalmente aqueles que não 
fazem declaração de impos-
to de renda, não informa ren-
da. Então isso pode mexer 
dependendo do volume de 
transações”, aponta Denise.

Bruno Barroso acredita 

que mesmo que as novas 
regram exijam melhorias na 
declaração de empresas e 
trabalhadores informais, as 
medidas não devem mudar 
a preferência financeira dos 
brasileiros por PIX e cartão 
de crédito. 

“Creio que não ocorrerão 
mudanças nas preferências 
da utilização do PIX ou car-
tão de crédito, retornando 
ao dinheiro físico, pois a fa-
cilidade e comodidade que 
esses meios de pagamentos 
trouxeram para o dia a dia 
da população são enormes”, 
comenta.

Manaus, quinta-feira, 9 de janeiro de 2025
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Torres e Grande Circular 
terão novos radares 

nalização e aos limites de 
velocidade é essencial para 
garantir um trânsito mais 
seguro para todos”, enfa-
tizou Renato Junior.

O gestor afirmou que, no 
início da implantação dos 
equipamentos na aveni-
da do Turismo, houve um 
registro de mil infrações 
cometidas por excesso de 
velocidade e que, após os 

condutores tomarem ciên-
cia do período de educação 
e adaptação, as infrações 
aumentaram para cerca de 
5 mil, o que reforça a neces-
sidade da contenção com o 
objetivo de preservar vidas.  

“Nosso objetivo é proteger 
vidas. Com o uso da tecnolo-
gia e a ampliação do sistema 
de radares, queremos criar 
um trânsito mais organizado 

e seguro para a população. 
Essas ações são planejadas 
com base em estudos téc-
nicos, priorizando os pon-
tos mais críticos da cidade”,  
concluiu.

Locais
Na avenida do Turismo, os 

radares eletrônicos foram 
posicionados em diferen-
tes pontos:

Avenida do Turismo, nº 
3.727 – sentido complexo 
turístico Ponta Negra

Avenida do Turismo, 
oposto ao condomínio 
Mediterrâneo 1 – sentido 
aeroporto Eduardo Gomes

Avenida do Turismo/
Avenida Thales Loureiro 
– sentido complexo turís-
tico Ponta Negra

Avenida do Turismo, 

oposto ao condomínio 
Viver Tarumã – sentido 
oeste

Avenida do Turismo, em 
frente ao condomínio Viva 
Vida Tarumã – sentido leste

Avenida do Turismo, em 
frente a 123ª Ieadam – sen-
tido norte

Avenida do Turismo, nº 
12.568, oposto à empresa 
Vida Film – sentido oeste

Ufam divulga lista de 
aprovados no PSC

EDUCAÇÃO

   Em Tempo

A Universidade Fede-
ral do Amazonas (Ufam) 
divulgou, nesta quarta-
-feira (8), o resultado do 
Processo Seletivo Contí-
nuo (PSC) 2025 por meio 
da Comissão Permanente 
de Concursos (Compec). 
O processo disponibiliza 
vagas para as graduações 
na Instituição de Ensino 
Superior.

Os candidatos podem 
conferir a lista de aprova-
dos e seus desempenhos 

individuais através do site 
da Comissão Permanente 
de Concursos (Compec).

O resultado do PSC 
2025 será válido, exclu-
sivamente, para o pre-
enchimento das vagas 
existentes nos Cursos de 
Graduação da Ufam.

Com a lista, é possível 
saber a nota de corte de 
cursos como medicina e 
direito. Em medicina, o úl-
timo aprovado teve 420 
pontos, em 27º; no curso 
de direito, o último apro-
vado teve 369.

Dnit proíbe tráfego de veículos pesados

   Em Tempo

O tráfego de veículo pe-
sados está novamente 
proibido na BR-319, que 
liga Manaus a Porto Velho. 
Nesta quarta-feira (8), o 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-
tes (Dnit) publicou a Por-

taria nº 13/2025, que veta 
o tráfego de veículos com 
Peso Bruto Total Combi-
nado (PBTC) superior a 45 
toneladas na rodovia.

A medida será válida anu-
almente, entre dezembro e 
junho, período em que a 
via fica mais vulnerável por 
conta das chuvas intensas. 

A portaria, inclusive, revoga 
uma decisão anterior, que 
liberara a o tráfego.

A medida da portaria 
abrange o trecho do início 
da travessia do rio Ama-
zonas, no Careiro (km 1), 
até o entroncamento com 
a rodovia BR-230, próximo 
a Humaitá (km 679,3).

BR-319

DIVULGAÇÃO/PF
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Vagas ocuparão cursos 
de graduação da UFAM

Veículos com PBTC superior a 
45 toneladas não podem trafegar

   Em Tempo

A avenida Governador 
José Lindoso (co-
nhecida como ave-
nida das Torres), na 

Zona Norte de Manaus, e a 
Autaz Mirim (a Grande Cir-
cular), na Zona Leste, terão 
radares eletrônicos. A esco-
lha dos locais se baseou em 
estudos técnicos dos pontos 
com maiores índices de aci-
dentes nessas regiões, de 
acordo com o prefeito de 
Manaus em exercício e dire-
tor-presidente do Instituto 
Municipal de Mobilidade Ur-
bana (IMMU), Renato Junior.

A medida faz parte de 
um esforço conjunto da 
Prefeitura de Manaus para 
reduzir o número de mor-
tes e promover a segurança 
viária. Em entrevista para 
uma TV local, o secretário 
ressaltou que a instalação 
de radares é etapa essen-
cial no plano de Mobilidade 
Urbana, que também con-
templa ações educativas e 
melhorias na infraestrutu-
ra das vias públicas.

“Manaus é uma metrópo-
le e precisa ser cuidada. É 
por isso que os radares são 
necessários. Esses equipa-
mentos não têm apenas o 
objetivo de fiscalizar, mas, 
sobretudo, de conscienti-
zar e proteger a vida das 
pessoas. O respeito à si-

Escolha dos locais 
se baseou nos 
pontos com maiores 
índices de acidentes 
nessas regiões

Instalação de radares é etapa essencial 
no plano de Mobilidade Urbana, de 
acordo com o prefeito em exercício

De acordo com o Dnit, 
as condições estruturais da 
BR-319 não suportam o trá-
fego de veículos pesados, 
aumentando o risco de aci-
dentes e dano à infraestru-
tura. O órgão também con-
sidera que, no período de 
chuvas intensas, os rios da 
região sobem e favorecem 
o transporte hidroviário – 
alternativa ao transporte 
rodoviário.

Descumprimento
O descumprimento da 

norma pode acarretar em 
penalidades previstas no 
Código de Trânsito Brasilei-
ro (CTB), além de ressarci-
mento por danos causados 
pela remoção dos veículos 
em pane, que violaram a 
determinação, e multas em 
dinheiro. 

A depender da gravida-
de, o descumprimento tam-
bém pode ser caracterizado 
como crime de dano ao pa-
trimônio da União.

A portaria também desta-
ca que os casos omissos ou 
excepcionais serão analisa-
dos pela Superintendência 
Regional do Dnit no estado 
do Amazonas.

Manaus, quinta-feira, 9 de janeiro de 2025
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No mês da Visibilidade 
Trans, o Kuma Espa-
ço de Criação realiza 
o Cultura Ballroom 

3.0 - Sustentabilidade Trans 
e Travesti, projeto que pro-
move oficinas de dança vo-
gue, debates e performances 
culturais. Desde sua primeira 
edição em 2020, o evento tem 
fortalecido a cena ballroom 
em Manaus, consolidando-se 
como um espaço de forma-
ção e protagonismo trans e 
travesti.

“É um dos projetos que eu 
mais tenho orgulho de ver que 
tanto a comunidade foi bene-
ficiada com o projeto, quanto 
as meninas que se profissio-
nalizaram através desse es-
paço onde elas estão dando 
aula, onde elas assumem esse 
lugar de multiplicadoras do 
conhecimento também”, fala 
Mariellen Kuma, gestora do 
espaço cultural.

O primeiro projeto incubado 
pela Kuma foi a Casa Deni, 
um dos principais espaços de 
vogue em Manaus. Com 20 
membros, a casa ofereceu 
aulas semanais para mais de 
50 pessoas, sempre aos do-
mingos à tarde. Essa iniciativa 
gerou um impacto significati-
vo na comunidade, a cena já 
teve mais de sete casas ativas 
simultaneamente na cidade, 
fortalecendo o movimento na 
capital manauara.

A idealizadora do projeto 
Ballroom Culture é Raiana 
Pinheiro, travesti de Tapauá, 

município localizado no sul 
do Amazonas. A artista cur-
sava técnico em radiologia na 
capital e frequentou as aulas 
na Kuma em 2020, espaço 
em que também ensaiou para 
o vestibular de dança para 
Universidade Estadual no 
Amazonas no espaço. Hoje, 
em 2025 é licenciada em 
dança, professora de dança 
vogue e produtora cultural. 
A artista fala sobre sua ex-
pectativa com a edição: “Eu 
fico bem animada quando 
está acontecendo, porque é 
muito bonito de ver as pes-
soas participando e me dando 
seus feedbacks, de que estão 

gostando das aulas e aprovei-
tando os professores que são 
da cultura ballroom, que são 
da cena da dança vogue… E 
mais ainda, pensar que essas 
pessoas podem gostar mes-
mo e levar isso pra vida”.

A primeira oficina acon-
teceu no último domingo, 
dia 05:  Vogue Femme com 
Odara Konda com aulas de 
hands e catwalk, duckwalk 
e floor performance, spin 
& deep. Com cerca de 37 
pessoas inscritas o projeto 
conta com 15 bolsas au-
xílio transporte, buscando 
impulsionar o acesso de 
pessoas trans/travestis, 

negros (pretes e pardes), 
indígenas e quilombolas.

“O primeiro dia foi muito 
legal por essa participação 
muito forte das pessoas e 
uma energia muito boa, de 
fomento para a oficina e fo-
mento para a dança, nesse 
sentido, para o Vogue. Percebi 
que a gente teve uma troca 
muito legal, houve uma tro-
ca muito legal da Odara, que 
deu a primeira oficina, com 
os outros participantes, e isso 
é muito importante para a 
gente também criar uma cor-
rente de novas pessoas nesse 
espaço, uma nova corrente 
de pessoas que espalhem a 

cultura”, relata a idealizadora.
De acordo com Mariellen, 

incubadora do projeto pela 
Kuma, a expectativa com as 
oficinas é a manutenção de 
uma cultura transnacional.

“Uma das questões que 
surgem na comunidade são 
questões além dos desfi-
les/competições, como por 
exemplo combinados refe-
rentes a convivência. E isso 
é uma das questões que sem-
pre é abordada nas oficinas, 
além das técnicas de dança 
e performance. A gente trou-
xe o tema sustentabilidade 
pensando na manutenção da 
nossa saúde e da nossa con-

Oficinas incentivam a Cultura Ballroom em Manaus, no mês Janeiro Lilás 
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tinuidade enquanto pessoas 
trans/travestis”.

As aulas acontecem na sede 
da Kuma (Rua Ipixuna, 115, 
Centro), onde também acon-
tecerá às próximas duas ofici-
nas das 16h às 19h. No dia 12 
de janeiro, Sima Zion conduz 
a “Oficina Old Way”, com aulas 
práticas de pose & catwalk e 
spin & dip. Já no dia 19 de ja-
neiro, está nas mãos de Nano 
Shaolin liderar a “Oficina New 
Way”, explorando técnicas de 
pose e arms control.

Encerrando a sequência de 
oficinas, no dia 25 de janeiro 
acontece o A SUBSTÂNCIA 
BALL: UMA FÓRMULA DA 
SUSTENTABILIDADE TRANS 
E TRAVESTY, das 17h às 21h, no 
Impact Hub Manaus (Avenida 
Efigênio Salles, 1299, Bairro 
Flores).

A entrada é gratuita para 
pessoas trans (Transfree), e 
os ingressos estão disponí-
veis no site Sympla. O link 
e mais informações sobre o 
projeto podem ser acessa-
das pelo Instagram oficial: @
kumayogacriacao.

A programação se encerra 
na quarta-feira, 29 de janeiro, 
Dia da Visibilidade Trans, com 
uma roda de conversa no Im-
pact Hub Manaus. O encontro 
contará com a participação 
de pessoas da cultura ball-
room, promovendo trocas e 
aprendizados em um espaço 
acolhedor e reflexivo.

O projeto tem apoio do Edi-
tal Cultura LGBT+ da Lei Paulo 
Gustavo pela Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, Impact Hub e Kiki 
house of Shaolin.

Expectativa 
dos “cursos” é 
a manutenção 
de uma cultura 
transnacional

Oficinas incentivam a 
Cultura Ballroom 

Atriz comemora solidez na 
carreira e antecipa novos projetos
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JACQUELINE OLIVEIRA 

Jacqueline Oliveira, uma 
talentosa amazonense de 40 
anos, tem se destacado no 
meio publicitário e no teatro 
comercial com sua atuação 
autêntica e expressiva. For-
mada em Comunicação So-
cial na área de Publicidade e 
Propaganda e pós-graduada 
em Marketing, Jacqueline alia 
sua formação acadêmica à pai-
xão pela atuação, que exerce 
desde a adolescência. Jacque-
line começou sua carreira no 
governo do Amazonas, parti-
cipando de campanhas insti-
tucionais e comerciais, como a 
campanha “Matrículas”. Desde 
então, ela acumulou uma vasta 
experiência em projetos va-
riados, incluindo campanhas 
institucionais para a UNINOR-
TE e a Prefeitura de Manaus, 
com destaque para “Manaus 
na Faixa” e “Carreta da Mulher”. 
Atuou também como Coorde-
nadora de Marketing no Studio 
5 Centro de Convenções, parti-
cipando de várias campanhas 
institucionais.

Sua trajetória reúne ainda 
colaborações com a Secre-
taria do Idoso e campanhas 
marcantes para a Amazonas 
Energia, como “Clicou, Pediu, 

Chegou”. Jacque também bri-
lhou em campanhas para os 
Supermercados Nova Era e 
Lojas Queiroz, comemorando 
“30 Anos” e a “EXPO BELEZA”. 
No SEBRAE, contribuiu para a 
campanha comercial de “Lan-
çamento do Parque Mosaico” 
e, mais recentemente, partici-
pou da campanha institucional 
de “44 Anos” da Natan Conge-
lados, além de integrar a cam-
panha de 2023 da Hapvida.

Ao longo de sua carreira, Ja-
cqueline se destacou por sua 
capacidade de integrar suas 
habilidades em comunicação 
e marketing com seu talen-
to como atriz comercial. “Sou 
grata por poder unificar duas 
áreas que amo, promovendo 
e potencializando resultados 
positivos nos projetos em 
que participo”, afirma a atriz. 
Ser atriz comercial vai além 
de atuar em frente às câme-
ras. Requer a habilidade de 
transmitir emoções genuínas 
e conectar-se com o público 
de forma autêntica. Atrizes 
comerciais como Jacqueline 
emprestam sua expressivida-
de e verdade às marcas, aju-
dando a promover produtos 
e serviços de maneira eficaz. 

Além de atuar, Jacqueline 
utiliza sua expertise em ma-
rketing para compreender as 
necessidades das campanhas 
e colaborar estrategicamente 
na criação de conteúdo. Esta 
sinergia entre comunicação 
visual e atuação é o que dife-
rencia uma atriz comercial de 
sucesso no competitivo mer-
cado publicitário.

As experiências mais rele-
vantes de Jacqueline incluem 
campanhas para o Governo do 
Amazonas, como a campanha 
institucional da Secretaria de 
Cultura: Festival de Ópera 
e a campanha institucional 
“Manaus na Faixa”; além da 
Prefeitura de Manaus e da 
UNINORTE, onde trabalhou 
como analista de marketing. 
Jacqueline também participou 
de campanhas comerciais para 
o Diário do Amazonas, foi pro-
dutora local de TV, gerente de 
marketing do Colégio Século 
e coordenadora de marke-
ting do Studio 5 Centro de 
Convenções. Em campanhas 
institucionais, destacou-se 
na Amazonas Energia e em 
campanhas comerciais como 
“Clicou, Pediu, Chegou” para 
os Supermercados Nova Era 

e “30 anos” para as Lojas 
Queiroz, bem como na “EXPO 
BELEZA” para o SEBRAE e 
no “Lançamento do Parque 
Mosaico”. Ela também parti-
cipou da campanha institu-
cional de “44 anos” da Natan 
Congelados e na campanha 
comercial da Hapvida em 
2023.

Participações mais recen-
tes de Jacqueline incluem 
o casting no filme coreano 
“Amazon Bullseye”, lança-
do em outubro de 2024; 
No Amazonas Fashion Day 
C&A, no Centro Cultural dos 
Povos da Amazônia, Jacque-
line ajudou a exaltar a moda 
autoral manauara e a beleza 
indígena com desfile, feira e 
atração musical. 

“Gravar para o Programa 
Eta que teve sua estreia gra-
vada em Manaus e com pre-
visão para ir ao ar em março 
de 2025, foi uma oportunida-
de única de trabalhar junto de 
profissionais conceituados 
da nossa região e também 
com grandes nomes reco-
nhecidos em âmbito nacio-
nal. Prova que os talentos 
locais estão mais que prepa-
rados, precisamos apenas de 
oportunidades. Ter a honra 
de ter sido escolhida entre 
tantos talentos manauara 
para um quadro envolvendo 
a atuação, que ainda está em 
sigilo, é muito gratificante”, 
conta Jacque Oliveira.

Amazonense, de  
40 anos, 

Jacqueline Oliveira 
comemora solidez 

na carreira artística 
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O Programa Esporte e 
Lazer na Capital e 
Interior (Pelci), que 
reforça o incentivo 

à prática de esporte em 
todo o Amazonas e a pro-
moção da cidadania, vai 
abrir mais 2.500 vagas em 
2025. De acordo com o go-
vernador Wilson Lima, em 
Manaus serão mais nove 
núcleos ampliando o aces-
so de crianças e jovens ao 
esporte e lazer comunitário.

Para os nove espaços es-
portivos inaugurados em 
2024 e que em 2025 se tor-
narão núcleos do programa, 
o Governo do Amazonas vai 
disponibilizar 1.000 vagas. 
Além destas, serão 1.000 
novas vagas para os nú-
cleos existentes na capital 
e 500 para os polos do in-
terior. Na capital e interior, 
as inscrições abriram nesta 
quarta-feira (8) e vão até o 
dia 20 de janeiro.

Em Manaus, os novos 
núcleos funcionarão nos 
seguintes espaços: Arena 
Andrezão, Campo do Buri-
ti, Campo Wanderlan Gama, 
Campo do João Paulo, Cam-
po do Novo Israel, Complexo 
do Monte Sião, Complexo 
Esportivo do Viver Melhor 1ª 

Em Tempo

Novos núcleos do Pelci 
abrem 2,5 mil vagas 

Programa já alcançou mais de 
15 mil atletas em todo o estado

DIVULGAÇÃO

etapa, Complexo Esportivo 
do Viver Melhor 2ª etapa e 
Quadra Poliesportiva Tatia-
na Gonçalves. Com os novos 
núcleos, o Pelci alcança 33 
espaços na capital e 10 em 
outros municípios, totali-
zando 43 núcleos.

No interior, as 500 vagas 
serão destinadas para os 
municípios com o progra-
ma em atividade: Parin-
tins, Tapauá, São Gabriel 
da Cachoeira, Tabatinga e 
Humaitá. Desde 2021, ano 
de lançamento do Pelci, o 
programa já alcançou mais 
de 15 mil atletas em todo 
o estado para a prática de 
modalidades como futsal, 
futebol, handebol, atletis-
mo, futevôlei, judô, jiu-jitsu 
e wrestling.

“Quando a gente fala de 
esporte, principalmente o 
esporte de base, não é ape-
nas uma prevenção à saú-
de ou desenvolvimento de 
uma habilidade esportiva, 
mas também uma manei-
ra de manter as crianças 
ocupadas, protegidas da 
violência, entendendo a 
necessidade de trabalhar 
em equipe. Tudo isso tem 
um reflexo na sociedade”, 
afirmou Wilson Lima.

O anúncio das entregas 
ocorreu no Campo do Co-
phasa, localizado no bairro 
Nova Esperança, Zona Oes-
te de Manaus. O espaço foi 
entregue pelo governador 
Wilson Lima em novembro 
de 2024, após passar por 
uma série de melhorias es-
truturais como construção 
de calçadas, aterramento 

Equipe amazonense almeja pódios nas 1000 Milhas
AUTOMOBILISMO

   Da redação

A Just Motors Racing, equi-
pe que representa o Amazonas 
no automobilismo nacional, está 
pronta para competir na 42ª edi-
ção das 1000 Milhas Chevrolet 
Absoluta, que será entre os dias 
23 e 26 de janeiro de 2025, no 
Autódromo de Interlagos, em São 
Paulo. 

Com um histórico impressio-
nante em 2024, além de buscar o 
lugar mais alto do pódio, a equipe 
vem com uma novidade marcan-
te este ano.

A Just Motors Racing conquis-
tou três pódios em corridas de 
longa duração no decorrer do 
ano passado. Em janeiro ficou 
em 3º lugar na categoria P4 no 
Grande Prêmio Cidade de São 
Paulo 1000 Milhas de Interlagos, 
com os pilotos Paulinho De’ Carli, 
Paulo De’ Carli (pai), Walter Cor-
deiro e Márcio Pavanely; no mês 
de agosto, a equipe obteve a 2ª 
colocação na categoria P4 na 2ª 
Etapa Road To 1000 Milhas 2hs 
Velocitta, com Paulinho De’ Carli e 
Paulo De’ Carli (pai); já em outubro, 
estes dois pilotos obtiveram o 1º 
lugar na categoria P4 na 3ª Etapa 
Road To 1000 Milhas 2hs Goiânia.

Para a prova deste ano, a Just 
Motors Racing contará com os 
pilotos Paulinho De’ Carli, Paulo 

De’ Carli (pai), Walter Cordeiro 
(ex-piloto da Stock Car) e Sávio 
Alencar (piloto de Goiânia, parti-
cipante da AMG Cup).

A novidade para esta edição 
é o desafio pessoal de Paulinho 
De’ Carli, que foi convidado a pi-
lotar também na categoria P3 
pela equipe do Furquim. Assim, 
ele competirá em duas categorias 
diferentes, P3 e P4, com chances 
reais de alcançar pódios duplos, 
um feito histórico na competição.

Marcas importantes, como 
Grupo Atem, Grupo Just Motors 
e NW Group (Nelson Wilians) 
acreditam no potencial da Just 
Motors Racing e ‘correrão’ junto 
com a equipe este ano.

A equipe competirá na catego-
ria P4 com o protótipo Metalmoro 
MRX, um carro de corrida brasilei-
ro com motor 2.0 aspirado, 225 cv 
de potência e velocidade máxima 
de 240 km/h.

Sobre a corrida
A 1000 Milhas Chevrolet Abso-

luta é reconhecida como a maior 
e mais tradicional prova de en-
durance do Brasil, reunindo mais 
de 60 carros no grid para aproxi-
madamente 12 horas de corrida. 

A largada está prevista para o 
primeiro minuto da madrugada 
entre sábado (25) e domingo (26), 
com o tradicional show de fogos.

DIVULGAÇÃO

Equipe conta com pilotos Paulinho De’ Carli, Paulo De’ Carli (pai), 
Walter Cordeiro (ex-piloto da Stock Car) e o goiano Sávio Alencar

com areia, serviços hidráuli-
cos, elétricos, pintura, entre 
outras intervenções.

Na ocasião, o governador 
também lançou novos proje-
tos voltados para a saúde e 
lazer comunitário. O primeiro 
será a realização da Colônia 
de Férias do Pelci, entre os 
dias 20 e 23 de janeiro, e a 
execução do Projeto Funcio-
nal por Toda Parte, levando 
atividades físicas para dentro 
dos bairros.

A autônoma Daíse Santos, 
de 26 anos, é mãe de Adriano 
Góes, de 7 anos. O menino 
participa do Pelci no Campo 
do Cophasa desde os 5 anos 
e, segundo ela, tem trazido 
diversos benefícios para o 
filho e toda a comunidade.

“Antes não tinha o projeto 
Pelci e, depois que veio, as 
crianças saíram mais da rua. 
Antes elas não tinham essa 
oportunidade. Os professo-
res também são bem de-

dicados e mudou bastante 
para ele (Adriano). Hoje em 
dia, com 7 anos, ele já sabe 
dominar, já sabe conduzir 
a bola. E o esporte é tudo”, 
disse ela.

Atividades
Com 10 mil vagas a serem 

disponibilizadas, o Projeto 
Funcional por Toda Parte 
integra o programa Respi-
rAR e oferecerá atividades 
funcionais duas vezes por 

semana nos núcleos do 
Pelci a partir do dia 13 de 
janeiro. O objetivo é propor-
cionar mais opções de lazer 
e saúde para a população.

Já a Colônia de Férias do 
Pelci levará ações recreati-
vas e esportivas nos núcleos 
do programa. O projeto pre-
vê 2.000 vagas para crian-
ças e adolescentes de 7 a 
17 anos de idade, incluindo 
crianças que estão inscritas 
ou não no Pelci.

Manaus, quinta-feira, 9 de janeiro de 2025

Na capital e 
interior do 
Amazonas, 
as inscrições 
abriram nesta 
quarta-feira (8) 
e vão até o 
dia 20 de janeiro
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Abertura aconteceu, nesta quarta-feira (8), e valores vão de R$ 129 até R$ 458
MATHEUS LIMA/CRVG

A venda de ingressos 
para Vasco e Madu-
reira, que acontece 
em Manaus no dia 

23 de janeiro, às 20h30 (ho-
rário de Manaus), abriu de 
forma online, nesta quarta-
-feira (8). O jogo na Arena da 
Amazônia será válido pela 
quarta rodada do Campeo-
nato Carioca e os valores da 
entrada partem de R$ 129 e 
vão até R$ 458 – com taxa 
do site inclusa. 

As vendas acontecem pelo 
site Bilheteria Digital. Estu-
dantes, idosos e professores 
da rede pública têm direito 
à meia-entrada. 

Os setores estão divididos 
entre arquibancada superior; 
inferior sul, norte e leste; in-
terior oeste VIP; e camarotes 
- que não teve valores divul-
gados junto com os demais. 
A organização da partida vai 
realizar a retirada de ingres-
sos, exclusivamente, no dia 
do jogo, de 9h às 20h30; os 
portões abrem às 17h. 

Segundo o site, serão dis-
ponibilizados quatro ingres-
sos por CPF.

Em Tempo

Torcida do Vasco lotou Arena da Amazônia na última visita do time à capital amazonense, em fevereiro de 2024

Diretor quer acabar 
com compatriotas

   Da redação

José Boto, diretor de 
futebol do Flamengo, fa-
lou em entrevista coleti-
va, nesta quarta-feira (8), 
sobre Filipe Luís. O portu-
guês reforçou a confiança 
no treinador e disse que 
quer acabar com a hege-
monia dos seus compa-
triotas no Brasil.

“Eu quero acabar com 
a hegemonia dos trei-
nadores portugueses no 
Brasil com o Filipe Luís”, 
declarou José Boto.

O dirigente falou ainda 
sobre o perfil de contrata-
ções do Flamengo e como 
será a postura dele em re-
lação as informações de 
transferências do clube.

“Venho de uma cul-
tura que o segredo é a 
alma do negócio. Falar 
de negociações prejudi-
ca o Flamengo. Eu não 
vou responder, nunca vou 
responder. A questão é: 

todos os jogadores que 
vierem são jogadores que 
servem o modelo do Fla-
mengo. Ninguém vai ser 
contratado pra agradar a 
imprensa ou torcida. Te-
mos sempre dois campe-
ões, o da pré-temporada 
e o campeão real. Nós 
queremos ser o campeão 
real no fim da tempora-
da”, afirmou Boto.

O português também 
disse como o Rubro Ne-
gro irá se portar em re-
lação aos seus jogadores 
titulares.

“Não está nos nossos 
planos vender nenhum 
jogador fundamental 
para nós. A não ser que 
seja uma loucura. (Uma 
proposta) daquelas que 
você não pode dizer que 
não. Não está nos planos 
vender nenhum desses 
jogadores. É agregar al-
guns jogadores para que 
o elenco seja mais forte”, 
concluiu.

FLAMENGO

José Boto concedeu entrevista coletiva, nesta 
quarta-feira(8), dia da reapresentação do grupo

DIVULGAÇÃO/CRFIngressos para 
jogo do Vasco 
estão à venda 

Time principal
O Vasco vai estrear seu 

time principal na temporada 
de 2025 na partida contra o 
Madureira. O planejamento 
para a partida contra o Ma-
dureira foi confirmado pelo 
técnico Fábio Carille, quando 
foi apresentado, oficialmen-
te, nesta terça-feira (7).

Até lá, o Vasco vai disputar 
as rodadas iniciais com uma 

equipe alternativa, recheada 
de jogadores do Sub-20 e 
sem as principais estrelas.

Para 2025, o Cruzmaltino 
priorizou a permanência de 
peças importantes do elen-
co, como o meia Philippe 
Coutinho e o atacante Ve-
getti. Sem grandes contrata-
ções, a principal novidade do 
Vasco para a temporada é a 
chegada do treinador Fábio 

Carille, que guiou o Santos 
rumo ao acesso na Série B.

Nesta quarta, o time do 
Rio de Janeiro anunciou o 
zagueiro Lucas Oliveira. O 
defensor é mais um joga-
dor a chegar em definitivo ao 
Cruz-Maltino e assinou um 
contrato válido por dois anos, 
até dezembro de 2026. Em 
2024, Lucas vestiu a camisa 
do Kyoto Sanga, do Japão.



passagem de veículos de 
emergência e foi necessário 
recorrer a um trator para 
empurrar os carros aban-
donados para o lado e abrir 
caminho. 

Kelsey Trainor, morador 
da Pacific Palisades, citado 
pela agência noticiosa As-
sociated Press (AP), disse 
que a única estrada de en-
trada e saída do seu bairro 
estava bloqueada.

“Olhamos e o fogo tinha 
saltado de um lado da es-
trada para o outro. As pes-
soas saíam dos carros com 
os seus cães, bebês e sacos. 
Elas choravam e gritavam”, 
afirmou Trainor.

Um terceiro incêndio flo-
restal começou também, no 
início da noite dessa terça-
-feira, e rapidamente levou 
a evacuações em Sylmar, 
uma comunidade de San 
Fernando Valley, o bairro 
mais a norte de Los An-
geles. As causas dos três 
incêndios estão sendo in-
vestigadas.

As chamas estão sendo 
empurradas por ventos de 
Santa Ana que atingiam, 
em alguns locais, quase 
100 quilômetros por hora, 
prevendo-se que os ventos 
aumentem de intensidade, 
podendo chegar aos 160 
quilômetros por hora nas 
montanhas próximas.

O governador Gavin New-
som, numa publicação di-
vulgada hoje de madrugada 
na rede social X, informou 
que a Califórnia tinha des-
tacado mais de 1.400 bom-
beiros para combater os in-
cêndios. “As autoridades de 
emergência, os bombeiros 
e os socorristas trabalham 
durante a noite para fa-
zer tudo o que for possível 
para proteger vidas”, disse 
Newsom.

O tempo instável fez com 
que o presidente norte-
-americano, Joe Biden, can-
celasse os planos de viajar 
para o interior do condado 
de Riverside, onde deveria 
anunciar a criação de dois 
novos monumentos nacio-
nais no estado. Ele per-
maneceu em Los Angeles, 
onde a fumaça era visível 
do hotel, e recebeu infor-
mações sobre os incêndios 
florestais. 

A Agência Federal de Gestão 
de Emergências aprovou um 
subsídio para ajudar a Califór-
nia a combater os incêndios.

As autoridades não for-
neceram uma estimativa 
das estruturas danificadas 
ou destruídas no incêndio 
de Pacific Palisades, mas 
disseram que cerca de 30 
mil pessoas estavam sob 
ordens de evacuação e mais 
de 13 mil estruturas sob 
ameaça. O governador Ga-

vin Newsom visitou o local 
e afirmou que muitas casas 
tinham pegado fogo.

Ao fim da tarde, as chamas 
tinham se propagado à vizi-
nha Malibu e várias pessoas 
recebiam atendimento por 
queimaduras. Um bombei-
ro tinha um ferimento gra-
ve na cabeça e foi levado 
para um hospital, segundo 
o capitão Erik Scott, dos 
Bombeiros de Los Angeles.

Na madrugada, o incêndio 

de Eaton, que começou no 
fim da tarde de terça-feira, 
tinha queimado rapidamen-
te quatro quilômetros qua-
drados, disseram os bom-
beiros. O incêndio de Hurst 
atingiu 202 hectares e o 
de Palisades, que começou 
na manhã de ontem, lan-
çou uma dramática nuvem 
de fumaça visível em Los 
Angeles, destruiu 11,6 quilô-
metros quadrados, segundo 
a Angeles National Forest.

Os incêndios flores-
tais na Califórnia, no 
oeste dos Estados 
Unidos (EUA), es-

tão, nesta quarta-feira (8), 
fora de controle. Os ven-
tos complicam ainda mais 
o combate às chamas pe-
los bombeiros, sobretudo 
na área em redor de Los 
Angeles.  

Segundo as autoridades 
e a imprensa locais, o fogo 
está devastando a área de 
Los Angeles, destruindo ca-
sas e obstruindo estradas, 
enquanto se assiste à fuga 
de dezenas de milhares de 
pessoas.

As chamas de um incêndio 
que começou na noite de 
ontem, em uma reserva na-
tural na base das colinas do 
interior, a nordeste de Los 
Angeles, se espalharam tão 
rapidamente que os fun-
cionários de um centro de 
idosos tiveram de empurrar 
dezenas de moradores em 
cadeiras de rodas e camas 
de hospital para um parque 
de estacionamento. 

Os moradores esperaram 
ali, enquanto as brasas ca-
íam à sua volta, até que 
ambulâncias, vans e até 
carrinhos de construção 
chegaram para levá-los.

Outro incêndio, que co-
meçou horas antes, atingiu 
o bairro de Pacific Palisa-
des, uma área ao longo da 
costa com residências de 
celebridades e celebrada 
pela banda musical norte-
-americana Beach Boys nos 
anos 60, “o Surfin’ USA”. 

As estradas ficaram in-
transitáveis quando mui-
tas pessoas em busca de 
refúgio abandonaram seus 
veículos e fugiram a pé, al-
gumas carregando malas.

O engarrafamento na 
Palisades Drive impediu a 

Chamas do incêndio começou na noite de 
terça-feira (7), em uma reserva natural na 

base das colinas em Los Angeles

Reprodução

Incêndios fora de controle 
na Califórnia
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Geral 

BC registra R$ 8,7 bi em ‘dinheiro esquecido’ em bancos
GRANA 

O Banco Central (BC) in-
formou que ainda há R$ 
8,7 bilhões em “recursos 
esquecidos” nas institui-
ções financeiras. O levan-
tamento, com dados de 
novembro, foi divulgado 
nesta quarta-feira (8). O 
sistema do BC permite 
que tanto pessoa física, 
incluindo falecidas, quan-
to empresas consultem se 
deixaram valores em ban-
cos, consórcios ou outras 
instituições financeiras.

Embora o prazo oficial 
para a busca dos recursos 
tenha terminado em 16 de 
outubro, os valores foram 
transferidos para o Tesou-
ro Nacional. No entanto, 
ainda é possível recorrer 
judicialmente para reaver 
o dinheiro. O Ministério da 
Fazenda esclareceu que 
os interessados terão seis 
meses para solicitar ju-
dicialmente o reconheci-
mento do direito aos de-
pósitos, ressaltando que 
não se trata de confisco. 

Caso não haja contesta-
ção, os valores serão in-
corporados como receita 
orçamentária primária, 
sendo considerados para 
o cumprimento da meta 
de resultado primário.

A medida, segundo o Mi-
nistério da Fazenda, tem 
precedentes no sistema 
jurídico brasileiro. O úni-
co site onde é possível 
consultar os valores e sa-
ber como solicitá-los é o 
https://valoresareceber.
bcb.gov.br. Para realizar a 
solicitação via sistema do 
BC, é necessário fornecer 
uma chave PIX. Se não 
houver uma chave cadas-
trada, é preciso entrar em 
contato com a instituição 
financeira para combinar a 
forma de recebimento ou 
criar uma chave e retornar 
ao sistema.

Para valores a receber 
de pessoas falecidas, é 
necessário ser herdeiro, 
testamentário, inventa-
riante ou representante 

legal, além de preencher 
um termo de responsabi-
lidade. Após a consulta, o 
próximo passo é entrar em 
contato com as institui-
ções para verificar os pro-
cedimentos necessários.

O Banco Central orienta, 
ainda, a não clicar em links 
suspeitos enviados por e-
-mail, SMS, WhatsApp ou 
Telegram, alertando que a 
instituição não entra em 
contato com clientes para 
tratar de valores a receber 
ou confirmar dados pes-
soais. Apenas a instituição 
que aparece na consulta 
pode contatar o cliente, 
especialmente em casos 
de resgates de valores 
sem chave PIX, mas nun-
ca pedirá dados pessoais 
ou senhas. A instituição 
também alerta que não 
é necessário pagar qual-
quer valor para acessar os 
recursos e que não existe 
a opção de recebimento 
de valores por meio de 
cartões de crédito.

REPRODUÇÃO

Banco Central registrou grande volume 
de dinheiro esquecidos em bancos 

Manaus, quinta-feira, 9 de janeiro de 2025

Estradas dos EUA estão 
intransitáveis e pessoas fugiram  
a pé, carregando malas
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O jornal que voce lê!

TUDO 
EM UM 
SÓ LUGAR
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PREGÃO PRESENCIAL-SRP Nº. 001/2025-PMCV 
AVISO DE LICITAÇÃO

O Agente de Contratação da Prefeitura Municipal do Careiro da Várzea, 
torna público que realizará PREGÃO PRESENCIAL Nº. 001/2025-PMCV, 
do tipo menor preço por item, por sistema de Registro de Preços, no 
dia 22 de Janeiro de 2025, às 09h00min (horário local), objetivando a 
eventual AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DO COMPLEXO ADMINISTRATIVO 
MUNICIPAL DAS SECRETARIAS DO CAREIRO DA VÁRZEA. O 
edital e seus anexos encontram-se disponíveis endereço eletrônico: 
www.careirodavarzea.am.gov.br ou na sede da Prefeitura Municipal do 
Careiro da Várzea, no período de 10/01/2025 a 21/01/2025, na Avenida 
José Ribamar Barbosa, n°. 04, Centro, Careiro da Várzea (AM), de 
segunda a sexta-feira, de 08h:00min às 14h:00min, podendo ser retirado 
mediante o pagamento de DAM no valor de R$ 30,00 (trinta reais).

Careiro da Várzea (AM), 08 de Janeiro de 2025

DOUGLAS MATOS AMORA
Agente de Contratação-PMCV  


